
 

議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和元年５月１５日（水） １８：３０ ～ １９：１０ 

開 催 場 所 吉井田支所（２階大会議室） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班 長：丹治  誠       副班長：誉田 憲孝 

司 会：誉田 憲孝 

報告者：(総   務) 萩原 太郎、（文教福祉) 沢井 和宏 

(経済民生) 佐久間 行夫、（建設水道) 川又 康彦 

(東京 2020オリンピック・パラリンピック) 村山 国子 

受 付：土田  聡 

記録者：根本 雅昭 

参 加 人 数 ２５人（内訳：男性２２人、女性 ３人） 

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和元年５月２４日 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ２班  班長  丹治  誠  

 



 

意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和元年５月１５日（水） １９：１０ ～ ２０：００ 

開 催 場 所 吉井田支所（２階大会議室） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座 長：丹治  誠 

司 会：誉田 憲孝 

班 員：佐久間 行夫、土田  聡 、村山 国子 、萩原 太郎、 

沢井 和宏 、川又 康彦 、根本 雅昭 

記録者：根本 雅昭 

参 加 人 数 ２５人（内訳：男性２２人、女性 ３人） 

意見交換会の概要 

１．災害対策について 

Ｑ１：洪水ハザードマップの標識について、説明資料の標識は３ｍの想定

浸水深だが、５ｍ以上はどの様に考えているのか教えて欲しい。 

Ａ１：３ｍの標識は一つの例であり、全てがこの標識ではない。当然５ｍ

もある。まずはどういった想定なのかを知って頂くために洪水ハザー

ドマップを配布し、その後、ＤＩＧ等で地域と行政が今後一体と  

なって避難行動を取っていきたい。 

Ｑ２：洪水ハザードマップについて、市街地だけではなく、用水路等の  

農村部の部分についても作成して欲しい。また、ハザードマップで 

単に色を付けても流れが分からないため、決壊時の流れの想定を、 

リアリティを持たせたヴィジュアル的な映像等が欲しい。 

Ａ２：被害箇所については把握しているため、ご意見として承る。 

またヴィジュアル化についても、ご意見として承る。 

Ｑ３：８．５水害の様な災害が今後起きないよう、地域の人と話し合いを

しながら対策をし、安心して暮らせる地域づくりをして欲しいが、 

今後の取り組みを教えて欲しい。 

Ａ３：様々な機会を捉えながら住民の皆様と意見交換を行い、ＰＤＣＡ 

サイクルを回しながら進めてまいりたい。 

 

２．保育所について 

Ｑ４：保育所での死亡事案があったが、これは特別な事案ではないという

話を聞いた。保育士の充実等、今後の対応を教えて欲しい。 

Ａ４：保育士の待遇改善に向けて取り組んでいる。 

 

３．環境問題について 

Ｑ５：斎場や焼却炉について、排気ガスに放射性物質が含まれている等、

安全性の認識を教えて欲しい。 

Ａ５：フィルターが付いており、報告では、国の基準以内で異常はない。 

 

 

 

 



４．水道事業について 

Ｑ６：水道事業の民営化について、福島市の考えを教えて欲しい。 

Ａ６：福島市は公設公営を続けると明言はしていないが、今の所、すぐに

民営化される状況ではないと考える。 

 

５．請願・陳情について 

Ｑ７：学校給食無料化について、否決の理由を教えて欲しい。 

Ａ７：請願に添付のアンケート結果において、要望の第一位が給食費の 

無料化ではない等の理由からである。 

Ｑ８：リアルタイム線量システムについて、継続設置はなぜ不採択と  

なったのか、理由を教えて欲しい。 

Ａ８：全面的に現状維持の内容であったため、不採択となった。 

 

【ご意見・ご要望】 

１．議会報告の時間を短めにし、意見交換の時間を長く取って欲しい。 

２．高齢運転者の免許証自主返納について、返納しても特典が少なく、  

ホームページを見ないと詳細が分からない状況である。インターネット

を使える高齢者は多くないと感じるため、改善して欲しい。 

３．市民検診について、検診項目をもっと詳細に、柔軟にして欲しい。 

４．オリンピックについて、周辺の車道や歩道に凸凹が多いため、    

改善して欲しい。 

５．あづま総合運動公園付近に野良猫が多いため、改善して欲しい。 

６．特定検診無料化も含め、受診者を増やす対策を講じて欲しい。 

７．学校等での甲状腺がんの状況を、しっかり数値で把握して欲しい。 

８．特定検診の個人負担も無料化して欲しい。 

９．防犯・防火対策の観点からも、耕作放棄地の雑草等問題への関心を  

持って欲しい。 

10．西道路で吉倉が東西に分断されたが、交通を整備して欲しい。 

11．八木田橋の夜間照明が消えており、防犯やオリンピック開催の観点 

からも改善して欲しい。 

12．不登校が多く、４０代以上の引きこもりもいる状況であり、公立夜間

中学が必要と考えるが、福島市は積極的ではない。 

まずは実態を丁寧に調査し、外国人も含め、そういった人達を救う 

手立てを講じて欲しい。 

13．積極的なゴミの減量化の進捗状況の周知と、取り組みをして欲しい。 

 

令和元年５月２４日 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ２班  班長  丹治  誠  

 


